

## BAB 4

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 4.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh dari menganalisis nilai moral pada novel *eommareul butakhae* (엄마를 부탁해) karya Kyung-sook Shin, dapat disimpulkan bahwa terdapat wujud nilai moral yang tercerminkan melalui berbagai perilaku dan sifat tokoh yang ada pada rangkaian cerita di dalam novel tersebut.

Hasil penelitian nilai moral yang terkandung pada novel tersebut mencakup tiga aspek, yaitu 1) hubungan manusia dengan Tuhan terdapat satu jenis yaitu berdoa kepada Tuhan ditemukan dua data. 2) hubungan manusia dengan diri sendiri terdapat tiga jenis, yaitu percaya diri ditemukan dua belas data, pantang menyerah enam data, dan mengakui kesalahan delapan data. 3) hubungan manusia dengan manusia lain dalam lingkup keluarga terdapat lima jenis yaitu, kasih sayang suami istri ditemukan sebelas data, nasihat orang tua kepada anak tiga belas data, kasih sayang orang tua kepada anak tiga belas data, kasih sayang anak kepada orang tua enam belas data, dan tanggung jawab orang tua kepada anak empat data. Wujud nilai moral yang paling banyak ditemukan dalam novel *eommareul butakhae* (엄마를 부탁해) adalah wujud nilai moral hubungan manusia dengan manusia lain dalam lingkup keluarga yang berupa kasih sayang anak kepada orang tua yang berjumlah enam belas data.

Hasil nilai moral dilihat dari aspek sosial dan keluarga yang ditemukan dalam novel *eommareul butakhae* (엄마를 부탁해) karya Kyung-sook Shin dipengaruhi oleh ajaran konfusianisme yang menjadi dasar filosofi masyarakat Korea Selatan.

## 4.2 Saran

Berdasarkan penelitian terhadap novel *eommareul butakhae* (엄마를 부탁해) karya Kyung-sook, novel ini baru meneliti mengenai nilai moral. Oleh karena itu, peneliti menyarankan untuk penelitian selanjutnya dapat menganalisis dari segi nilai budaya, struktur kepribadian dengan pendekatan psikoanalisis, diksi, dan hal menarik lainnya yang dapat diteliti. Selain itu, diharapkan bagi pembaca dapat lebih mudah untuk memahami novel *eommareul butakhae* (엄마를 부탁해) karya Kyung-sook sebagai karya sastra, serta ilmu pengetahuan yang diperoleh dari novel ini dapat dimanfaatkan sebagai pembentukan kepribadian serta menanamkan nilai-nilai moral dalam kehidupan sehari-hari.

